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Voeux du Maire

L’avez-vous lu ? Vous allez l’avoir !
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Voici l’année 2023 dernière nous désormais. Après 2020, 
marquée par la crise de l’eau, 2021 par la pandémie, 2022 
par la sécheresse, l’inflation des prix et la crise de l’éner-
gie, 2023 s’est surtout distinguée  par une tempête à por-
tée pluri décennale inédite, qui a eu un impact très fort 
sur l’habitat de notre commune. Nous nous souviendrons 
longtemps de ces nuits des 1er et 2 novembre, qui ont été 
au plus fort des bourrasques à plus de 160 km/h. Sur le 
territoire communal, les dégâts ont été faibles sur les bâti-
ments publics, mais nombre de maisons ont été impactées 

et surtout une multitude de jardins et de parcelles ont vu leurs haies et arbres 
ravagés. Pendant plusieurs jours les voies (départementale et communale) ont 
été encombrées des bois abattus par le vent. L’électricité a fait défaut à plus du 
tiers des habitants, les lignes téléphoniques ont fortement souffert, et les accès 
internet ont été rompus pendant plusieurs jours.
Les équipes municipales ont été très fortement sollicitées (cf article) et il faut 
être particulièrement reconnaissant tant aux collaborateurs du Service Tech-
nique qu’au Service d’accueil et de gestion, qui se sont notamment employés à 
dégager sous pression tous les obstacles à la circulation et à intervenir en conti-
nu auprès des opérateurs pour obtenir le plus rapidement possible le rétablis-
sement des connexions. Merci aussi à tous les élus, aux habitants et aux Asso-
ciations qui sont spontanément venus en aide aux ménages les plus fragiles et 
dépendants et plus largement au voisinage proche.
Mais voici venu 2024. Dans un contexte national lourd de menaces écono-
miques, géopolitiques et écologiques, que réservera 2024 à notre territoire 
presqu’îlien et roscanvéliste et à ses habitants ? Dans le contexte instable que 
nous connaissons, les projets et actions sur lesquels est engagée la municipalité 
sont certes moins faciles à concevoir et à déployer, mais ils restent pour la plu-
part à l’ordre du jour. 
Grâce aux efforts de gestion budgétaires (économie d’énergie, maîtrise des 
dépenses..), la situation financière de la commune reste acceptable, avec une 
capacité à investir pour 2024. 
(suite page 2) 

    
     

Ivann LG

Site internet : roscanvel.fr

Le  Lavoir

Notre site roscanvel.fr a été conçu pour être une source d’information perma-
nente et systématiquement actualisée tant sur l’ensemble des services com-
munaux (urbanisme, assainissement, CCAS, camping…) que sur la dernière ac-
tualité des mesures et événements touchant la commune et la Communauté 
de Communes Presqu’île de Crozon – Aulne Maritime.  

Le  Lavoir



ActualitEs Municipales : Actions et projets

Voeux du maire (suite)

Dans  la nuit du 1er au 2 novembre, la tempête CIARAN se déchainait, alors que 
les annonces météo préalables ne laissaient pas prévoir l’intensité des courants 
venteux qu’elle charriait. Elle a été classée en tempête explosive/bombe météo-
rologique (baisse de pression de plus de 24 Hpa en 24 H). L’ensemble des com-
munes de la Presqu’île a été très fortement impacté par le phénomène venteux ; 
Selon Météo-France, Ciarán a été classée la tempête la plus sévère sur la Bretagne 
depuis celle de 1987 avec des records de vent de cette époque battus au Finis-
tère. En Presqu’île le record de 153 Km/h a été mesuré à Lanvéoc. 
Dès le 2 novembre, le constat des dégâts provoqués a commencé à être établi 
et l’équipe municipale (élus  et équipe/Service Technique en groupe de crise) a 

été mobilisée de manière intensive pendant sur le champ et durant les trois semaines qui ont suivi. Les Elus et le ST ont 
sillonné tous les quartiers de la commune pour identifier les différents points  critiques résultant des chutes de bois sur 
les voiries, des chocs sur les circuits d’alimentation électrique et sur le réseau téléphonique, et des détériorations sur les 
bâtiments publics et privés. Par ailleurs, de nombreux habitants se sont tournés vers le service pour signaler leurs propres 
constats dans leur voisinage et/ou solliciter d’éventuels appuis (plus de 200 communications téléphoniques et visites/
jour au plus fort de la crise).
Concernant le domaine public, les entraves sur les voies (départementale et surtout communale) étaient les plus spec-
taculaires. De nombreux chemins communaux étaient bloqués tant dans la partie nord, que sud. Le ST, en effectif réduit 
durant cette période de Toussaint, s’est mobilisé à plein dès le 2 novembre à la première heure pour organiser de façon 
programmée le dégagement des voies. Ce chantier l’a occupé de façon intense jusqu’au milieu de la semaine S+1. Fort 
heureusement, de nombreux résidents ont  aussi de manière volontaire et spontanée apporté leur contribution avec 
leurs moyens propres à des dégagements d’urgence dans leur périmètre d’habitat. Au final, 4 jours après l’événement 
95% des voies concernées étaient libérées. Les bâtiments communaux (Mairie, École, Locaux Techniques…) n’ont subi 
que des dégâts très limités, fort heureusement. 
Les coupures d’électricité durables ont touché près du tiers des habitations de la commune, le réseau BT ayant été touché 
en maints endroits ainsi que certains postes locaux. Les fils tombés sur les chaussées et bas cotés en centre bourg, mais 
aussi dans plusieurs autres (Postermen, Gouérest…) points constituaient un danger et leur périmètre a dû être sécurisé. 
Les actions de la mairie ont consisté à identifier le plus possible les cas concernés, à accompagner les personnes pour 
trouver des solutions alternatives (groupes électrogènes), et à soutenir les personnes les plus démunies face à la situa-
tion (âgées et dépendantes). Une remontée d’information systématique et permanente et relance auprès d’ENEDIS/EDF a 
été organisée. EDF est intervenu sur le périmètre de façon complète dans la semaine du 13 au 19 novembre, et la dernière 
reconnexion a été menée le 20 novembre. 
Le téléphone fixe/ADSL et internet ont également connu des ruptures sur près de la moitié du territoire, liées notam-
ment à la chute de nombreux poteaux. Le rétablissement par Orange a été beaucoup plus lent que celui de l’électricité. 
Là aussi, la mairie a agi en signalant les problèmes en séance de cellule de crise préfectorales chaque soir pendant les 20  
jours suivants, et en remontant le fichier des impactés à Orange dès que possible. 
Les bois d’abattage qui ont été récupérés par le ST ont été entreposés sur la parcelle municipale jouxtant le cimetière. 
Ils seront broyés dans les jours qui viennent par un prestataire et le broyat sera mis à disposition des habitants qui lui 
trouveront une utilité. 

Celle-ci qui portera essentiellement sur l’implantation de toilettes publiques en centre bourg, sur la rénovation de sani-
taires du camping municipal, sur l’extension de nos zones de mouillage, sur la remise en état de nos voiries municipales 
et sur leur sécurisation, sur la maintenance de notre bâti public avec la recherche d’économies sur l’énergie, et sur notre 
programme de plantation d’arbres en différents endroits.  2023 a également vu les chantiers relatifs aux télécommuni-
cations être largement avancés, et déboucheront concrètement très rapidement. L’accès 4G à partir du pylône posé sera 
opérationnel à la fin du premier semestre. Coté Fibre, l’installation des armoires est en cours, et les circuits sont progres-
sivement établis. Les adresses des 950 unités d’habitation ont été normalisées en vue des branchements futurs et les 250 
unités qui ont vu leurs localisations précisées recevront leurs plaques dans le courant du premier trimestre.
L’urbanisme reste évidemment un sujet central pour notre commune, et notamment notre volonté d’améliorer les pos-
sibilités d’accès au logement pour les familles actives ne doit pas faiblir. Le projet Park an Ti, de constitution d’un petit 
parc de logements "abordables" en centre bourg est en discussion avancée avec un opérateur local du logement social, 
et offre de bonnes perspectives, notamment. Le choix opéré de porter à son maximum légal la contribution TH des rési-
dences secondaires à partir de 2024 devrait permettre de supporter les coûts financiers à engager en ce sens. 
Par ailleurs, nos associations affirment clairement leur volonté de maintenir leur dynamique d’actions en 2024, dans le 
cadre de la programmation coordonnée qu’elles gèrent en coordination avec la municipalité et tout laisse penser que  
les activités et animations annoncées pour les saisons à venir resteront à la hauteur de l’année passée (CNR, Ouvertures, 
Du Reuz dans le Bourg, LDG, APPR, AVPR…). La voile, l’équitation, les concerts (Dans ar Vag…), les chantiers patrimoniaux 
et environnementaux… se poursuivront donc avec un bel élan. 
Alors après tout, l’année 2024 sera bien l’occasion de poursuivre les dynamiques en cours, au bénéfice de toutes et tous, 
et aussi de se préparer à affronter encore les événements non  prévus que nous réserve l’avenir.
Meilleurs vœux donc, pour une nouvelle année, qu’elle vous soit favorable, tant au plan familial, que pour la réalisation 
de vos projets de vie et professionnels. Bloavez Mad. Le Maire 

Ciaran et Domingo : retour d’experience a ROSCANVEL



Au total, nombreuses sont les propriétés privées qui ont été atteintes par les effets de la tempête (arbres chus, toitures..) 
et il incombe aux détenteurs de réparer les désordres (avec ou sans assurance !). Par ailleurs, le réseau très fourni des sen-
tiers de randonnée présent a été  lui aussi très abîmé. Le trajet du GR34 a été pris en charge par la CCPCAM (service Espace 
naturel). Mais nos sentiers locaux exigeront encore pas mal de temps d’intervention du notre ST d’ici la saison. 
Par ailleurs le temps consacré n’a pas permis au ST de procéder comme chaque année au chantier de remise à niveau sys-
tématique de tout le réseau de drainage des eaux pluviales (fossés), ce qui a aggravé les conséquences des ruissellements 
lors des grandes pluies de la première semaine de janvier 2024. 
La crise CIARAN est sans doute un avant-goût du type de circonstances météo qui risque de se produire dans les années 
futures. L’organisation de nos services, dans le cadre du PCS et du futur PICS, doit donc en tirer les enseignements. 

Action environnement : des plantations d’arbre communales en chantier

Un projet de plantations en partenariat avec le conseil départemental du Fi-
nistère et le CAUE (conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement) 
est actuellement à l'étude. Il vise à promouvoir la création et l'aménagement 
d'espaces paysagers sur la commune. L'objectif est de lutter contre les effets du 
réchauffement climatique, la préservation de la biodiversité et l'amélioration du 
cadre de vie des roscanvélistes.
Une identification de différents sites a été réalisée et des propositions ont été 
faites avec l’aide d’un paysagiste du CAUE :
   • L’Agence postale : mise en valeur de la falaise, plantation d’un mimosa ou d’un 
magnolia, aire de pique nique,

Installation de Sanitaires publics modernes en fonds de la place de l’Eglise

La presqu'île de Crozon et la commune de Roscanvel se voient confrontées à un 
développement inédit du tourisme et à une fréquentation du bourg de Roscan-
vel en constante augmentation.
Ce nombre important de touristes, promeneurs, camping-caristes est source de 
nuisances de tous ordres et plus particulièrement de dégradation de la propreté 
et de l'hygiène publique.
Le maire, au niveau local, a la responsabilité de protéger la salubrité publique.Le 
projet de sanitaires publics à Roscanvel répond à cette obligation d'élimination 
de maintien de la propreté sur le domaine public.
L'emplacement de cet équipement public doit répondre à un cahier des charges 

   • Rue du Luxembourg (en dessous des ateliers municipaux) : une étude d’aménagement du CAUE est envisagée avant 
toutes plantations,
    • La station d’épuration : compléter l’espace boisé existant par un mélange d’arbres et d’arbrisseaux à base de chênes, 
hêtres, charmes, alisiers torminals, noisetiers (à mettre en lisière),
    • Menez Bras (ancien terrain de football) : protéger les mares temporaires riches en biodiversité, pratiquer une gestion 
différenciée des espaces publics, plantation sur le talus le long de la route de chênes, ormes, érables champêtres, troènes 
communs,houx, noisetiers, fusains d’Europe, aubépines et 3 pins maritimes à l’extrémité nord du talus.
    • Le camping municipal : plantations d’ormes et de chênes en bosquet pour créer des îlots de verdure et d’ombre et 
protéger du vent, une réflexion complémentaire est nécessaire pour ombrager les emplacements,
    • L’entrée de Quélern/Étang de Kervian : Plantation de fusains du Japon et troènes autour de la station de pompage et de 
l’Abri bus, Ombrage des tables de pique nique mais risque pour les plants de ne pas se développer compte tenu du vent, 
planter à titre d’essai des cyprès de Lambert et des pins de Monterey à l’intérieur des îlots arbustifs existants.
    • Ménez Ar Vel : Création d’un mini verger limité en dimension compte tenu du site soumis régulièrement au vent et donc 
aux embruns (9 pommiers (3 rangées de 3)) à titre expérimental (compte tenu des conditions climatiques et l’appropria-
tion par les habitants pour sa gestion et la cueillette),
    • Impasse des îles à Trégoudan : Création d’un verger de pommiers.
Cette étude n’est pas exhaustive et pourra faire l’objet de nouvelles propositions et suggestions de la part des roscanvé-
listes soucieux de la qualité des paysages de notre commune et de la préservation de notre environnement.

multicritères :

    1 - Être visible et facilement repérable du public,
    2 - Être facilement accessible aux personnes à mobilité réduite,
    3 - Proche des parkings existants et du flux des utilisateurs potentiels de l'équipement,
    4 - Être facilement raccordé aux différents réseaux publics : assainissement, eau, électricité et eaux pluviales,

L'ensemble de ces contraintes a conduit le groupe de travail, en charge de cet investissement, à recommander, après 
étude circonstanciée, l'emplacement sur la place de l'Église proche de l'abri bus existant, qui a été retenu par la munici-
palité. 
Par ailleurs, cet équipement se devait de ne pas apporter de nuisances particulières, ayant été défini avec toutes les pré-
cautions nécessaires. Le choix a été fait d'un équipement entièrement auto-nettoyant évitant toutes nuisances olfactives 
et dont la qualité esthétique (tasseaux bois verticaux et palissade de protection) est particulièrement soignée.

La déclaration préalable de travaux est consultable en mairie et apposée sur le panneau d’affichage sur le futur lieu 
d’implantation de l’équipement.
La mise en service des sanitaires est prévue pour avril /mai 2024



Les chantiers telecom dans la commune : aboutissement en 2024 et 2025

Le chantier engagé dans le cadre du New Deal Mobile impulsé par l’État à Ros-
canvel pour l’édification d’antennes 4G, est désormais complètement en voie de 
finalisation. Le pylône a été édifié en décembre 2023 et les connexions sont en 
cours de réalisation. Les 4 opérateurs de téléphonie mobile pourront installer 
leurs antennes avant la fin du semestre. Le dossier technique du projet est tou-
jours consultable en mairie et sur le site internet communal.
Le chantier de connexion généralisée à la fibre (FTTH) des 950 unités d’habita-
tion de la commune, sous la maîtrise d’ouvrage déléguée de MEGALIS Bretagne 
progresse également rapidement. Le périmètre de ROSCANVEL, inscrit dans 
la phase 3 du déploiement, est pris en charge par l’entreprise maître d’œuvre 
(AXIONE). La société AXIONE travaille sur la commune depuis plusieurs mois. Le 
relèvement de toutes les adresses éligibles, indiquées dans la Basse Adresse Lo-
cale est  désormais complète.  Pour rappel, la fibre sera enterrée jusqu’aux trois 
armoires qui seront implantées en bordure de la D355,  au Nord, au Centre et au 
Sud. A partir de ces armoires, elle utilisera les réseaux souterrains existants mais 
sera majoritairement distribuée par voie aérienne. La pose des armoires est en 
voie de finalisation. L’horizon pour l’achèvement de ce grand chantier est le second semestre 2024, à défaut le premier 
semestre 2025

Camping municipal de Kervian : renovation en 2024

La fréquentation du Camping s’accroît chaque année depuis 5 ans. Il constitue 
un point de ralliement pour les marcheurs randonneurs toujours plus nom-
breux, mais aussi pour les familles preneuses des mobilhomes, dont nous avons 
enrichi le parc en 2023 (+2). La mise à niveau de l’espace sanitaire, qui est resté 
en l’état depuis presque 20 ans, est devenue une nécessité incontournable. Le 
projet peut enfin être débloqué, après les difficultés liées à la crise COVID pour 
lancer une maîtrise d’œuvre ad hoc, et compte tenu de la bonne situation finan-
cière de ce budget spécifique.

La commune a missionné un architecte maître d’œuvre, qui procède à l’élaboration d’un Avant Projet Sommaire. Le chan-
tier consistera en une rénovation totale de l’enceinte sanitaire, optimisant l’aménagement des différentes fonctions (sani-
taires, lessive, douches…) et en l’implantation en voisinage du bâtiment d’accueil d’un petit sanitaire supplémentaire, 
accessible au PMR. 
Ces aménagements permettront d’améliorer le classement de notre camping, et de consolider son développement à 
venir. 

Urbanisme : projet Park an Ti : une gestation lente, mais en progres

L’équipe municipale poursuit activement sa démarche pour favoriser la construc-
tion de logements accessibles (en acquisition et en location sociale) sur la zone ur-
baine de Park an Ti qui a fait l’objet d’une acquisition/portage avec l’Établissement 
Public Foncier de Bretagne. Une étude en avant-projet a été engagée à l’automne 
dernier avec l’opérateur du logement social Brest Métropole Habitat/Tymmo, basée 
sur une consultation de conception avec des architectes urbanistes spécialisés, qui 
débouchera dans le courant du premier trimestre sur une orientation d’équipe-
ment en habitat sur le périmètre concerné (avec une proposition sur le nombre 

Urbanisme : finalisation de l’operation Adressage de la commune 

Ce premier trimestre 2024 voit la finalisation de l’opération d’adressage sur la commune.
Elle concerne les villages et voies communales dont les habitations n’étaient pas ou qu’ incomplètement numérotées. Si la 
norme AFNOR définit une adresse par le numéro dans la voie suivi du type et de la dénomination de la voie, la conserva-
tion du nom des villages est autorisée. C’est ce qui a été fait pour nos villages. C’est la numérotation métrique qui s’impose 
dès lors.
La route de Quélern a  donc été renumérotée avec la méthode métrique pour répondre à l’obligation d’une numérotation 
centrifuge, à partir du centre de l’agglomération vers sa périphérie. Cette démarche permet de sécuriser les adresses en 
supprimant les bis, ter, et quater, sources de confusion. 
La liste des nouvelles adresses est consultable sur le site internet de la mairie. Le numéro est rattaché à la parcelle cadas-
trale où sont implantés l’habitation, le bâtiment, l’équipement ou le point remarquable concernés. Concernant la route 
de Quélern, l’ancien numéro est aussi précisé.
Ainsi, chacun peut prendre connaissance de sa nouvelle adresse à partir du cadastre.

Un courrier-type est adressé à chaque habitant concerné par l’adressage avec un guide des formalités à accomplir auprès 
des administrations ou services. La collectivité fournit gratuitement les plaques. Celles-ci pourront être retirées en mairie 
aux heures d’ouverture au public. Une permanence sera assurée le samedi 10 février de 10H00 à 11H30 pour les per-
sonnes ne pouvant venir en mairie.

-entre 8 et 12- et la nature des logements qui pourraient être édifiés). L’option centrale serait de produire un ensemble 
d’habitats en T3/T4 en niveau N+1, en individuels ou semi individuels organisé selon une structure urbaine de hameau 
cohérente et intégrée dans le paysage du quartier.



La dernière semaine avant les vacances de Noël , le mardi 19 décembre 2023 
une surprise attendait les enfants de l’école Francis MAZE. Une surprise qui bien 
sûr les a mis en joie ! Dans la salle des fêtes joyeusement décorée par Audrey et 
Cécile (personnels communaux), les 36 élèves accompagnés des Professeures 
Sylvie LE BERRE et Carole LE GAL ainsi que Sophie ( ATSEM ) ont assisté à un très joli 
spectacle ludique, musical et interactif sur le thème de Noël, offert par la Munici-
palité.  A la sortie du spectacle, les étoiles brillaient dans les yeux des enfants…
et puis le Père Noël est apparu !

Le 19 decembre, la magie de Noel a l’ecole

Quoi de neuf dans et pour la Commune   

Dimanche 26 novembre 2023 a marqué le retour du traditionnel repas des 
Aîné(e)s offert par la municipalité. 
Après trois années d’absence pour cause de pandémie, ce rendez- vous a réuni 
93 personnes à la salle des fêtes de Roscanvel. Ce moment festif est très impor-
tant pour la commune car il permet à nos Aîné(e)s de rompre avec la solitude et 
de se retrouver pour partager ensemble des moments de joie et de convivialité.
Les convives ont été accueillis par le Maire Jean YVES GOURVEZ ,  son Adjointe 
Anne LE MONZE –MAILLARD , Yveline DOS SANTOS Conseillère Déléguée et plu-
sieurs Elu(e)s. 
Lors de son allocution de bienvenue Monsieur le Maire a remercié chaleureu-

Un repas des aines : un heureux retour tres frequente le 26 novembre

Fidèle au rendez- vous pour le plus grand bonheur des petits et des grands. L’émotion et la joie partagées étaient bien 
palpables ce jour là !
Le Maire Jean Yves GOURVEZ, Anne LE MONZE MAILLARD, Adjointe, Thouria AIT OUCHANNIK et Yveline DOS SANTOS Conseil-
lères Déléguées étaient présents pour accueillir les écoliers, le Père Noël et l’ensemble de l’équipe de l’école.
C’est en musique que le Père Noël a raccompagné les enfants à l’école, via la rue de la mairie. Ils ont pu ensuite savourer 
le traditionnel goûter de Noël préparé par Jacqueline et l’équipe : chocolats, viennoiseries et jus de fruits.
En retour les enfants avaient préparé à l’attention du Père Noël des chansons qu’ils ont interprétées en chœur.
Ensuite, c’est dans une ambiance festive et joyeuse que le Père Noël a remis à chacun un beau livre en cadeau et s’est 
volontiers prêté au rituel des photos.
Enfin, des cadeaux ont également été remis aux professeures et à la garderie. Puis le Père Noël est reparti pour sa grande 
tournée en donnant rendez- vous aux enfants l’année prochaine

sement les convives d’avoir répondu à son invitation et il a souhaité mettre à l’honneur la doyenne et le doyen présents, 
Madame Jeanine WERY et Monsieur Jean POSTEC, en leur offrant une boîte de chocolats gourmets.
Les invité(e)s ont ensuite pris place autour des tables dressées dans la salle des fêtes pour partager un repas festif pré-
paré et servi par un Traiteur et son équipe. Les bonnes saveurs de ses plats et de ses desserts ont été particulièrement 
appréciées. A cela il faut souligner l’ambiance joyeuse et animée tout au long de l’après midi.

La Municipalité tient à remercier toutes les personnes (les personnels communaux, l’équipe du  Traiteur, les élu(e)s) qui 
ont œuvré de concert pour que ce rendez vous soit une réussite…Vivement l’an prochain !

DECLALOC : le nouveau Teleservice pour la declaration prealable des locations de courte duree 

Sur le territoire de la commune, le nombre de propriétaires qui rentabilise leur 
bien en l’offrant en location de courte durée (ou location saisonnière), directe-
ment ou par l’intermédiaire de plates-formes labellisées est chaque année plus 
important (au moins 200). Légalement, ces propriétaires sont tenus de déclarer 
cette destination à la mairie via un imprimé CERFA spécifique, de déclarer leurs 
recettes assujetties à la Taxe de séjour et de régler cette dernière. (loi ALUR du 
24.03.2014 et loi République Numérique du 28.12.2017). La taxe de séjour, payée 
par les occupants et reversée par les bailleurs, via notamment la plate-forme 
intercommunale existante (http://crozonaulnematitime .taxe de séjour.fr), constitue une recette très significative pour le 
Service Tourisme intercommunal et permet de financer non seulement l’activité de promotion/régulation de l’Office, mais 
également des actions portant sur le patrimoine naturel et historique et sur les voies de circulation touristiques (sentiers, 
cheminements doux…) et de mobilité.
La plate-forme DECLALOC CERFA, qui est accessible sur internet pour tous les bailleurs courte durée de notre commune 
à compter du 1er janvier 2024, vise à simplifier les démarches administratives obligatoires de déclaration mairie par la 
dématérialisation des CERFA (135 66.03), à améliorer la connaissance statistique des meublés touristiques sur le territoire, 
et par voie de conséquence, à améliorer la perception de la taxe de séjour. La procédure permet le dépôt un ligne des 
CERFA relatifs aux meublés de tourisme en résidence secondaire et chambres d’hôtes et génère automatiquement le 
récépissé de dépôt du CERFA. 
Il est rappelé que le non respect de la déclaration par le loueur à la mairie (par papier ou via la procédure DECLALOC) est 
punissable d’une amende de 5000€ (art L324-1-1 du Code du Tourisme).
Pour toute information et appui à l’utilisation de DECLALOC.fr pour vos déclaration de location, vous pouvez vous adres-
ser aux Services Mairie, qui se tiennent à disposition pour ce nouvel outil déclaratif.



L’Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) a démarré en mars 
2023 sur le territoire de la Communauté de Communes de la Presqu’île de Cro-
zon et de l’Aulne Maritime pour une durée de 3 ans afin d’aider les propriétaires 
occupants et bailleurs à bénéficier de subventions de l’ANAH (Agence Nationale 
d’Amélioration de l’Habitat) pour la réalisation de travaux. 
Les objectifs quantitatifs sont évalués à 258 logements aidés pendant les 3 
années du programme (249 logements occupés par leur propriétaire, 9 loge-
ments locatifs appartenant à des bailleurs privés.) 
Le bureau d’études CITEMETRIE a été retenu pour accompagner gratuitement 

Le Conseil municipal du 21 juin 2023 a décidé d'engager la commune de Ros-
canvel dans la réalisation des  études portant sur la résorption/renaturation du 
site de l'ancienne décharge de Kerlaër dans le cadre de la délégation de maîtrise 
d'ouvrage déléguée par  la Préfecture pour  de toutes les opérations. (Les dé-
chets reposent principalement sur le domaine public maritime, domaine géré 
par l'Etat) et sous condition de disposer d'un financement à 100% de l'Ademe 
(Agence de l'Environnement et de la Maîtrise de l'Energie) des dépenses engagées.
Ces deux conditions sont aujourd'hui réunies. Par courrier en date du 6 juin 
2023, le Préfet du Finistère a donné son accord pour déléguer à la commune de 

Urbanisme : Point sur l’Operation Programmee d’Amelioration de l’habitat CCPCAM

les propriétaires éligibles (conseils techniques et estimatif des aides financières) dans leur parcours de demande de 
subvention. Les propriétaires intéressés peuvent les contacter par téléphone ou par email sur l’adresse dédiée au pro-
gramme : 02.57.52.06.35 ou au mail suivant :  opah.ccpcam@citemetrie.fr

Des permanences sur rendez-vous sont assurées sur le territoire afin de rencontrer les ménages avec un projet de tra-
vaux : à CROZON le 1er vendredi et le 3ème mardi de chaque mois le matin et au FAOU le 4ème vendredi du mois le matin. 
Cette opération vise à aider financièrement les propriétaires de logements anciens (+ de 15 ans) pour rénover leur loge-
ment. Plusieurs objectifs ont été définis suite à une étude préalable concernant les  besoins en travaux sur les logements 
du territoire : 
    • Favoriser le maintien à domicile des personnes âgées, handicapées ou à mobilité réduite,
    • Encourager la rénovation thermique des logements afin de diminuer la consommation énergétique,
    • Lutter contre l’habitat indigne et très dégradé,
    • Mettre aux normes les installations d’assainissement non collectives,
    • Favoriser la mise en place de logements locatifs à loyer maîtrisé.
    • Remettre sur le marché des logements vacants.

Les aides financières sont attribuées selon des critères de revenus et selon la nature des travaux. Les travaux ne doivent 
pas démarrer avant le dépôt du dossier de demande de subvention auprès des organismes financeurs. Les travaux de 
rénovation énergétiques doivent être réalisés par des professionnels qualifiés RGE.
Dès à présent 216 contacts de propriétaires se sont manifestés (198 propriétaires occupants, 17 propriétaires bailleurs) 
ce qui souligne l’intérêt du dispositif et une forte attente de la population du territoire.
Au 20 novembre 2023, 22 dossiers concernant la rénovation énergétique ont été accordés. Il en est de même pour 16 
dossiers concernant des travaux d’autonomie. Un dossier travaux lourds a également été recemment déposé. 8 primes 
concernant la remise aux normes d’assainissement autonomes non conformes et polluants ont été délivrées.  1 prime de 
sortie de vacance à été mobilisée. 2 dossiers Maprimrénov’ ont également été constitués. 
Au 1er janvier 2024, l’ANAH fait évoluer ses dispositifs d’aides  : les travaux pour la rénovation énergétique vont être 
mieux aidés pour les rénovations performantes. L’aide pour favoriser l’autonomie et maintien à domicile est également 
réformée et les financements sont majorés avec la création de Maprimadapt’. Un accompagnement des propriétaires est 
renforcé afin de les aider à définir leur projet de travaux.

Traitement de la decharge "historique" de Kerlaer : un chantier exemplaire

Roscanvel la maîtrise d'ouvrage de toutes les opérations afférentes à la résorption de la décharge de Kerlaër et l'Ademe 
a notifié, par courrier électronique en date du 14 septembre 2023, sa décision de financement des études à hauteur de 
100% des dépenses prévisionnelles estimées à 192 000 € TTC.

Les études devront permettre de caractériser la quantité de déchets présents (une première estimation évalue à 5 000 
m3 la quantité de déchets à évacuer) et leur typologie, d'identifier les contraintes pour la mise en œuvre de leur tri et 
d'envisager les filières de traitement adaptées aux déchets identifiés, de définir la mise en œuvre de leurs extractions 
(par la terre ou la mer, équipements spécifiques…), leur tri sur site (création d'un espace de stockage et de tri sur site), de 
prévoir, avec les autorités compétentes, l'évacuation des déchets vers les filières de traitement adaptées par transport 
routiers.

Une attention particulière devra être apportée à l'identification de polluants spécifiques tels l'amiante et les hydrocar-
bures ainsi qu'aux microplastiques.
Enfin, les études devront être particulièrement attentives aux spécificités du site de la décharge de Kerlaër. En effet, la dé-
charge se situe sur un talweg dont la pente est estimée à 40% et nécessitera l'emploi d'engins adaptés à cette contrainte. 
Par ailleurs, des conditions réglementaires fortes pèsent sur le site situé en zone "Natura 2000" et classé en zone naturelle 
à protéger par le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal.
La commune a conclu un marché avec le bureau d’études Ginger Burgeap, spécialisé dans le traitement des sites pollués, 
pour l’aider dans cette démarche.



Les gens de Bilbao naissent où ils veulent de Maria Larrea  

Ce que je sais de toi d'Eric Chacour. 2023

A Bilbao, l’enfance est rude, la vie glauque pour Julian et Maria abandonnés par leurs mèresrespectives. Ils fuient la mi-
sère et vivent à Paris  la vie des émigrés espagnols. ils y élèventleur fille Maria avec amour. L’histoire des uns et des autres 
se répond de page en page, unehistoire de vérité et de mensonges, de filiation et d’abandon, de silence et de secret. 
Unpremier roman autobiographique servi par une langue magnifique. C’est inattendu,truculent, émouvant ! Martine

Dans les années 1980 en Egypte, Tarek, issu d'un milieu aisé d'une communauté levantine, poursuit sa carrière de méde-
cin dans une zone défavorisée du Caire. Cependant, une rencontre fortuite et un tabou familial dérangeant ébranlent 
ses certitudes à tel point qu'il se sent trahi par les siens et décide de tout quitter pour s'installer à Montréal. Le lecteur se 
laisse entraîner par le récit, séduit par la construction subtile et la grande fluidité du roman. Evelyne

Les coups de cœur du moment :

Son nom sur la liste. de John Grisham. 2023
Lacy Stoltz, avocate et enquêteuse en Floride rencontre une femme mystérieuse, Jeri Crosby qui se présente sous un 
faux nom depuis l’assassinat de son père vingt ans plus tôt. L’affaire, jamais élucidée, est désormais classée. Elle pense 
connaître l’identité du meurtrier, qu’elle traque depuis deux décennies et qui est … juge en Floride – dans la juridiction 
de Lacy. Lacy peut-elle mener l’enquête sans que son nom s’ajoute à la liste des cibles du tueur? Le récit est haletant. Un 
délicieux thriller policier et juridique. Benoît

Assainissement : la competence est desormais totalement intercommunale

Depuis le 1er janvier 2023, l’assainissement individuel (non collectif ) relève de 
la CCPCAM. Au 1er janvier2024, c’est l’assainissement collectif qui, à son tour, est 
passé dans la sphère des compétences intercommunales, dans le cadre du Bud-
get global spécifique de la CCPCAM. Techniquement et comptablement, donc, 
l’ensemble du dispositif de la commune a été mis à disposition de ce nouveau 
Budget, tous les actifs et passifs (dettes- 1.3M€) ayant été repris. Ce transfert 
n’aura pas d’impact notable immédiat sur le système à ROSCANVEL. Dans notre 
commune, où près de 550 bâtiments sont connectés à la STEP du centre bourg, 
l’investissement fait en 2011-2013, qui avait mobilisé près de 4.5 M€, la zone 
potentielle de développement est déjà bien couverte et les normes techniques 
sont bien respectées. 

La constitution d’une Régie Mixte pour la gestion intercommunale de l’assainissement permet de rationnaliser pleinement 
la relation des services Eau potable et Assainissement avec l’ensemble des usagers, un seul et même bureau d’accueil 
pour la gestion des dossiers et une cartographie plus performante.  Désormais, donc, les usagers de ROSCANVEL doivent 
s’adresser directement à ce service situé à Kerdanvez pour toute question relative à l’accès à l’assainissement collectif ou 
non collectif. Mais, bien sûr, l’accueil de la mairie est toujours là pour les orienter.

La grille tarifaire des prestations assainissement applicable à chaque commune a été fixée en intégrant la progression 
des coûts liée à l’inflation importante des deux dernières années, et les tendances évolutives déjà en cours allant dans le 
sens d’une convergence des tarifs lissée sur les années 2024 à 2032. En rappelant que le Budget Annexe Assainissement 
est soumis à la règle d’équilibre intrinsèque en fonctionnement et investissement et qu’à ROSCANVEL le budget principal 
apportait chaque année des subventions importantes  (environ 100K€/an).. 

Bibliotheque l'Asphodele

Collections
Grâce aux prêts réguliers de la Bibliothèque du Finistère, l'Asphodèle a renouvelé 
sa collection d’albums jeunesse, romans, policiers et BD. De nouveaux titres re-
tenus lors de la rentrée littéraire ont été acquis et sont à la disposition du public. 

Braderie et dons 
Comme chaque année, l'Ulamir organise pour toutes les bibliothèques de la 
Presqu'île, "la Braderie du livre", dimanche 3 mars dans la salle polyvalente Nomi-
noé à Crozon de 9h à 17h. Jusqu'à la mi-février vous pouvez déposer les dons de 
livres en bon état à la bibliothèque aux heures de permanence (le mercredi de 
14h à16h et le samedi de 10h à 12h et de 16h à 18h).



Etat civil 2024

Statistiques ADS : des permis de construire en forte baisse, mais des declarations de travaux nombreuses.

Pour rappel la population légale de la commune, mesurée par l’INSEE, était de 866 habitants en 2018 (dont 29 comptés à 
part) et a baissé à 853 habitants en 2021 (dont 30 comptés à part). 

Epicerie Barr avel
Pré du Luxembourg, 
Tél : 02 98 26 94 07
Horaire d'hiver : 
Ouvert du mardi au samedi de 7 h 30 à 20 h
le dimanche de 7h30 à 13h. 
Fermé le lundi.

Restaurant Ty Billig 
4 Place de l'Église
 
 Tél : 02 98 23 54 01

Ouvert a pârtir du 1er Février

bibliotheque L'Asphodele
Rue de la mairie 
Ouverture au public :
Mercredi : 14h-16h
Samedi : 16h-18h
Mail: bibliotheque@roscanvel.fr
 Tél: 02 98 27 42 99

Infirmieres : 
Anne Guéneron
Cathy BORIN PEROT
2 Route du Penker
Tél : 07 62 59 29 29 
 Sur rendez-vous.

Mairie : Rue de la mairie 
Ouverture au public :
Du Lundi au vendredi : 
8h30 - 12h et 13h30 - 17h
Mail : mairie@roscanvel.fr
Tél : 02 98 27 48 51- Fax : 02 98 27 41 10

Agence Postale Communale
Rue du port - Tél : 02 98 27 43 37
Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi :
9h-12h30 et 14h-16h
Mercredi et Samedi : 9h-12h30
Levée du courrier :
Tous les jours à 14h00 - Samedi à 10h45

Infos pratiques

Dechetterie de Navarrou 
Horaire d'hiver. Ouverte :
Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi, Samedi : 
9h-11h55 et 13h30-16h45 
(Fermée mercredi, dimanche et jours fériés. )

Dechetterie de Kerdanvez 
Mêmes horaires + mercredi 

Roscanjeux demarre l'annee en beaute ! 

Depuis novembre 2023, Roscanjeux a pris ses marques dans une ambiance cha-
leureuse. Ce groupe de jeux de société attire un bon nombre de personnes, 
jeunes et moins jeunes ! Quelque soit le lieu d'habitation sur la presqu'île, vous 
êtes les bienvenus ! 
Vous pouvez découvrir les nombreux jeux proposés sur place, mais aussi ap-
porter les vôtres. Un goûter est offert à la mi-temps. 
Nous remercions chaleureusement l'Ulamir et l'équipe municipale pour leur 
partenariat. 
Rendez-vous à la salle municipale de Roscanvel un lundi sur deux (jour des pou-
belles jaunes) de 15h à 18h.
Le club des 5



Yvonne Kieffer et Madeleine Le Gall, deux roscanvélistes à Ravensbrück  

On célébrera cette année les 80 ans de la Libération. Le 19 septembre, le géné-
ral Ramcke se rendait dans la soute aux munitions des Capucins, mettant fin et 
au siège de Brest et à l'occupation de Roscanvel.
Deux femmes, nées dans la commune, connurent les horreurs tragiques du 
camp de concentration de Ravensbruck et, l'année prochaine, date anniversaire 
de la libération du camp et du rapatriement des rescapées, il serait  juste de les 

Histoire Locale 

remettre à l'honneur.

Yvonne Marie Louise Kieffer est née le 23 février 1907. Son père César était maréchal des logis à Quélern où casernait le 2ème 
régiment d'artillerie coloniale. Pendant la guerre, elle est secrétaire à la Kommandantur de Saint-Jean de Losne, un village 
de la Côte d'or baigné par la Saône. Pour avoir fourni de faux papiers, elles est dénoncée comme résistante et est déportée 
le 26 juillet 1943 depuis la gare de l'Est pour le camp de concentration de Ravensbrück (matricule 21681) où elle arrive le 
1er août. Elle y restera presque de deux ans avant d'être libérée le 22 avril 1945  grâce à un échange de prisonniers obtenu 
par la Croix Rouge internationale.

Revenu à Saint-Jean de Losne, elle y mènera une longue vie jusqu'à son décès en 2006. Figure locale respectée, son nom 
a été donné à l'école primaire du village. Un détail nous interroge : l'avis de décès paru dans la presse porte la mention : 
Roscanvel-Saint-Jean de Losne. Un lecteur se souvient-il si elle ou sa famille avaient gardé quelque contact avec notre 
commune ?

Madeleine Marie Le Gall voit le jour à Roscanvel le 9 octobre 1912. Son père, Jules Le Gall, est forgeron au bourg ( la forge 
se trouvait sur la place du haut), sa mère, Marie-Jeanne Le Berre était repasseuse. Mais ce n'est pas son métier qui faisait la 
réputation de son père, mais son talent de sonneur. Avec son compère Kersaudy, il formait un fameux couple qui faisait 
danser la jeunesse de Roscanvel, mais aussi celle de la Presqu'île. Sa mère (Jeanne Ber) était recherchée au moment des 
fêtes pour repasser les coiffes.

Madeleine Le Gall épouse le 13 mai 1939 à Metz, Auguste Kinderstuth, un Alsacien. Domiciliée à Paris en 1943 et appar-
tenant à un réseau de résistance, elle est arrêtée et déportée, le 26 juillet 1943, depuis la gare de l'est et connaît l'enfer 
de trois camps : celui de Ravensbruck, de Gartenfield  près de Berlin et de Sachsenhausen. Comme Yvonne Kieffer, elle est 
libérée et rapatriée grâce à l'intervention de la Croix rouge suédoise le 22 avril 1945.

Curieusement leurs destins furent parallèles  :  action dans la Résistance, arrestation, même gare, même train pour la 
déportation, même camp, même date de libération. On aime à croire qu'elles se rencontrèrent pour évoquer le Roscanvel 
de leur naissance. 
Remerciements à Pascale. Sources : France archives. SHD.
Marcel Burel

 Ils étaient vingt et cent, ils étaient des milliers,
 Nus et maigres, tremblants dans ces wagons plombés
                                  Jean Ferrat : Nuit et brouillard.

Carte de Voeux municipale



Gym Tonic, le cours de gym mis en place à l'automne par le CNR rencontre le succès avec plus de 30 inscriptions; le cours 
est animé par Dominique Leprince-Pen, récemment retraitée, les mardis matin à la salle des fêtes, mise à disposition par 

Centre Nautique de Roscanvel

la mairie. Succès aussi pour la "Glisse de Noël", semaine de 
vitesse organisée par le CNR en coopération avec La Base 
de vitesse de Brest. 58 participants, le plus rapide dépas-
sant les 64 km/h.
L’AG du CNR s’est tenue le 04 janvier, clôturant une bonne 
saison 2023, en dépit des aléas météorologiques.
A noter : Début de la saison le 11 avril avec l’ouverture de 
l’école de voile, pour les vacances de Printemps.

L’association commencera sa nouvelle année d’animations par les Gras le 17 fé-
vrier ! Nous donnons rendez-vous aux enfants déguisés et à leurs parents à 16h00 
pour un goûter gratuit à la salle polyvalente ! Puis à 17h00 nous passerons dans 
la grande salle pour découvrir le spectacle en duo " Le Mouflet" de la compagnie 
Bol d’air. 
Entre conte, théâtre, marionnette, musiques et chants, quand l'imaginaire se fond 
dans le réel, pas de trop d'être deux pour raconter l’histoire du refuge des animaux 
frigorifiés en plein cœur de l'hiver. Ce spectacle raconte la joie du partage et de 
la solidarité "Si tu croises quelqu'un qui a froid, offre lui 1 p’tit bout de toi. Écoute son 
histoire, 1 p’tit bout de lui, 1 p’tit bout d'elle". Spectacle tout Public, participation au 
chapeau.
Puis le 23 mars nous transformerons la salle polyvalente en péninsule ibérique  
pour  notre repas à thème Espagnol. 
Inscriptions avant le 09 mars par mail : asso-ouvertures@orange.fr

Ouvertures : Spectacle !  

Loisirs et detente du Glacis : la Petanque face a la mer !

LDG vous adresse ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2024!
L’association Loisirs et Détente du Glacis vous accueille chaque jour à partir de 
16h30 au terrain de pétanque du Glacis pour quelques parties de pétanque 
dans un esprit convivial. Si la météo n’est pas clémente, nous nous installons 
dans notre petit local pour jouer aux cartes! 
Nous reprenons les concours de boules en triplettes formées le 10 février 2024, 
avec un concours en 4 parties, restauration sur place à compter de 11h30 et jet 
du bouchon à 14h ! 
Alors à vos boules et rejoignez nous! 

  Quoi de neuf chez nos Assos  

Bonne Année! Bloavez mad!
Cette année encore,l'équipe paroissiale nous a fait une belle crèche de Noël.
Merci à tous !
En 2023, nous avons accompagné dix paroissiens par la prière :
Odette MALINGE née CONGARD 97 ans, Patrick RIALLAND 73 ans, 
Andrée KERSAUDY née SERGENT 76 ans, Albert GILLET 85 ans, Yvonne GOASCOZ 
née BIZIEN 95 ans, Pierre PONDAVEN  87 ans, Corentin KERSALE 88 ans,
Pierrick CRESKENS  47 ans, Pierre CORD'HOMME 90 ans, Michel ROBERT 71 ans.
Qu'ils reposent en paix. 

Association Paroissiale 

KAN HA BISKOUL

Kan Ha Biskoul, ou KHB pour les intimes, c'est une belle histoire de famille et 
d'amitié qui dure depuis longtemps. 25 ans aujourd'hui qu'ils partagent leur 
plaisir d'être sur scène avec le public, à raison d'une vingtaine de dates par an, 
en moyenne. Un quart de siècle dédié au "folk'n'roll", musique créée essentiel-
lement pour le fest noz, basée sur des compositions toujours respectueuses de 
la danse et des danseurs. 
Nous fêterons notre anniversaire à Roscanvel le 14 Septembre par un grand 
fest-noz, organisé par l'association Ouvertures qui nous offre son savoir-faire 

précieux pour un tel événement. Mais pour commencer l'année 2024 nous jouerons à Guilers le 16 mars, le 23 mars à la 
Soubenn Noz de Saint Cadou et le 30 mars à Pleyber-Christ !



ATlantis Bretagne Plongee

Votre club Atlantis Bretagne Plongée vous souhaite mille bulles de bonheur et 
de folie. Et pourquoi pas cette année venir faire un petit baptême de plongée 
ouvert à tous à partir de 8 ans.   C’est pour vous dire la simplicité, les plaisirs et 
les souvenirs que l’on ressent….
Pour cette fin d’année le club a eu l’opportunité de s’orienter vers la plongée 
Handi et a pu participer à plusieurs manifestations. A Châteaulin dans le bassin 
mobile du département pour la fête du sport. 
Au lac du Drennec toujours dans le bassin mobile Open Nature Handisport du 
Finistère pour une journée multisports. Avec l’association AD AUGUSTA qui ac-

AVPR : Jeu du hasard et du Net, le vitrail Saint Louis de Labouret a son jumeau a La Havane !

L’Association pour la Valorisation du Patrimoine de Roscanvel a fêté en juillet dernier ses 
10 ans. Elle avait été créée en 2013 afin de restaurer 2 vitraux d’Auguste Labouret (St Éloi 
& St Louis) endommagés par l’incendie qui avait ravagé l’église en 1956.
Curieusement, dans les jours qui précédèrent cet anniversaire, l’AVPR recevait  un mail 
de Cuba !!!
Une jeune étudiante en gestion de patrimoine, citoyenne Cubaine : Dayana, nous 
contactait car elle venait de découvrir sur notre site l’existence  à Roscanvel d’un vitrail 
de Labouret représentant St Louis. Or elle préparait sa thèse intitulée "Étude sur la valeur 
patrimoniale du vitrail d’A. Labouret  : San Luis, Louis IX roi de France".
Et là … ce fut la révélation : il existe bel et bien un sosie de Notre St Louis, réalisé par 
Auguste Labouret qui travailla sur tous les continents et notamment à Cuba. Ce vitrail 
est exposé à la Havane au sein de la bibliothèque de la faculté des arts et des lettres 
"Vincentina Antua".

APE

L'APE remercie les habitants de Roscanvel pour leur passage au Marché de Noël 
et les exposants qui se sont montrés nombreux à nous solliciter.
Malheureusement pour le mois de février, nous sommes contraints d'annuler 
le repas car le manque de bénévoles rend la manifestation trop lourde a gérer. 
Mais le Bal Costumé pour les enfants est maintenu le 16 mars pour un moment 
de fête, de joie et de danse.

En quête d’informations pour conduire ses travaux nous avons eu de fructueux échanges avec notre jeune étudiante qui 
a soutenu brillamment sa thèse en obtenant la meilleure note, le 14 décembre dernier.
Vous remarquerez sur les photos une différence notable dans les attributs de Notre Saint Louis  : la présence du livre de 
la sagesse !!! 

compagne des femmes et des hommes blessés alors qu’ils étaient en mission au service de la nation, baptêmes en mer 
en bas du club. Et dernièrement à la piscine du centre de rééducation fonctionnelle de Tréboul Douarnenez des baptêmes 
organisés par la FFESSM du département. 
En cette fin d’année nous avons eu le plaisir de recevoir avec le Père Noël une remorque à bateau pour notre zodiac de 
6m, amplement méritée par nos efforts collectifs. Merci Père Noël !.

Roskanvel Tarot   

Un tournoi par mois prévu ce trimestre,
En janvier, le samedi 13, à Argol, au bar La Terrasse, avec repas le soir au restau-
rant Le Relais de la Presqu'île. Second tournoi, le samedi 10 février, à Crozon, au 
bar restaurant L'Hermine, puis le troisième, à Roscanvel, à la crêperie Ty Billig, le 
samedi 9 mars. 
Soirées tarot  à la salle polyvalente de Roscanvel, en janvier le vendredi 5 et les 
jeudis 11, 18 et 25, en février le vendredi 23, les jeudis 1er,8, 15 et 29, en mars 
jeudis 7 et 21, vendredis 15 et 29.
Photo des joueurs prise en soirée tarot, lors de la visite de notre ami fondateur et 
premier président de notre association, Gérard Caudmont, en rouge.

L'ensemble du conseil collégial présente ses meilleurs vœux aux roscanvélistes pour 2024. 
Cette année nous organiserons à nouveau notre vide grenier le 21 juillet et le pique nique par-
tagé le 13 juillet, ces deux manifestations auront lieu sur le port.
Nous programmons également une soirée festive sous le hangar à bateaux le 7 septembre, ré-
servez dès maintenant cette date.
Cet automne nous avons mis en place un potager partagé, il est situé Route de la Baie. Nous jar-
dinons les mercredis et samedis après-midi,une équipe de bénévoles motivés s'est constituée. Il 
n'est pas trop tard pour nous rejoindre.
Contact dureuzdanslebourg@gmail.com ou tel 0684203090 

Du reuz dans le bourg



Infos pratiques d’actualite  Calendrier  des manifestations 2024

Janvier 
19 Assemblée Générale
     Loisirs et détente du Glaçis

20 Assemblée Générale
     Officier Marinier
26 Assemblée Générale
  APPR

FEvrier
02 Concours de Belote
     Loisirs et détente du Glaçis 

17 Les  Gras - Spectacle 
   Ouvertures 

Mars 
02  Assemblée Générale
  Du Reuz dans le Bourg
09 Pétanque et Karaokés
     Loisirs et détente du Glaçis

09 Tournoi de Tarot   
  Roskanvel Tarot
16  Bal Costumé     
  APE
23 Soirée à thème 
   Ouvertures

Avril
20 Chasse à l’oeuf
  Ouvertures
27 Troc Plantes 
  AVPR

Juin 
01/02 Chasse au Trésor famille   
  Ouvertures
15  Tournoi de Tarot   
  Roskanvel Tarot
22 Fête de la Musique
  + 30 Ans de l’asso 
  Ouvertures
23  Kermesse      
  APE
23 Régate du Grénoc  
  CNR

Juillet
06 Sortie Ouessant
  APPR
13 Pique Nique Partagé
  Du Reuz dans le Bourg
18 Causerie de Marcel Burel 
  AVPR
20 Concours de pêche
  APPR
21 Vide Grenier
  Du Reuz dans le Bourg
25 Balade 
  AVPR
26/27 Dans Ar Vag, les 25 ans!  
  Ouvertures 

 Septembre
07  Soirée Guinguette
  Du Reuz dans le Bourg
07/08 National Vauriens
     CNR
13  Repas      
  APE
14 25 ans de Kan Ha Biskoul    
  Ouvertures 
14 Tournoi   
  Roskanvel Tarot
14/15 Transrade Wing Foil
     CNR
15 Pardon St Éloi  
  Paroisse 
21 JEP - Stütspunkt
  AVPR
28 Troc Plantes 
  AVPR

Octobre
 11 Jeu & Asemblée Générale 
  Roskanvel Tarot
20 Halloween Enfants 
  Ouvertures
31 Halloween Adultes 
  Ouvertures

Novembre
30 Tournoi Pétanque

     Loisirs et détente du Glaçis

DEcembre
01 Marché de Noël    
  APE
07 Fest-Noz Téléthon
  Ouvertures
14 Repas bénvoles + AG
  Ouvertures
31 Réveillon  

  APPR

AoUt
03 Sortie pêche
  APPR
04 Repas pêcheur  
  APPR
08 Pique Nique 
  AVPR
12 Balade 
  AVPR
14 Fête sur le port 
  APPR/LDG 
15 Régates  
  CNR
15  Bénédiction de la mer 
  Paroisse  
16 Repas Bénévoles 
  LDG 
20 Causerie de Marcel Burel
  AVPR

Mai
07  Grand Prix de l'École 
au Navale
12       CNR
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